

**Association of African Historians
Association des historiens africains**

Afrika Zamani

An Annual Journal of African History Revue annuelle d'histoire africaine

No. 27, 2019

CODESRIA would like to express its gratitude to the Swedish International Development Cooperation Agency (SIDA), the Carnegie Corporation of New York (CCNY), Andrew W. Mellon Foundation, The Open Society Foundations (OSFs), UNESCO, Oumou Dilly Foundation, Ford Foundation and the Government of Senegal for supporting its research, training and publication programmes.

Le CODESRIA exprime sa profonde gratitude à la Swedish International Development Corporation Agency (SIDA), à la Carnegie Corporation de New York (CCNY), à la fondation Andrew W. Mellon, à l'Open Society Foundations (OSFs), à l'UNESCO, à la fondation Oumou Dilly, à la fondation Ford ainsi qu'au Gouvernement du Sénégal pour le soutien apporté aux programmes de recherche, de formation et de publication du Conseil.



CODESRIA

**Council for the Development of Social Science Research in Africa
Conseil pour le développement de la recherche
en sciences sociales en Afrique**

Editors / Rédacteurs

Ismail Rashid

Department of History, Vassar College, New York, USA

Chikouna Cissé

Département d'Histoire, Université Houphouët Boigny, Cocody-Abidjan, Côte d'Ivoire

Scientific Committee / Comité scientifique

Ayodeji Olukojun, University of Lagos, Nigeria • **Tayeb Chentouf**, Université d'Oran, Algérie
• **Sylviane Diouf**, USA • **Bill Freund**, University of KwaZulu-Natal, Durban, South Africa,
• **Eginald P. Mihanjo**, Tanzania • **Bahru Zewde**, Addis Ababa University, Ethiopia

Editorial Team / Comité de rédaction

Shiferaw Bekele, Ethiopia • **Issiaka Mandé**, SEDET, Paris, France

• **Penda Mbow**, UCAD, Dakar, Sénégal • **Rokhaya Fall**, UCAD, Dakar, Sénégal
• **Joel Das Neves-Tembe**, Mozambique • **Paul T. Zeleza**, United States International
University-Africa, Nairobi, Kenya

Afrika Zamani is a yearly journal published by CODESRIA for the Association of African Historians. Devoted to the history of Africa, the journal covers all periods. It solicits articles that analyse historical processes, reflect critically on methodological approaches and historiography. Its languages of publication are English, Arabic, French and Portuguese.

Afrika Zamani est un périodique annuel publié par le CODESRIA pour le compte de l'Association des historiens africains. Consacrée à l'histoire de l'Afrique, la revue couvre toutes les périodes. Elle sollicite des articles portant sur l'analyse des processus historiques et la réflexion critique sur les approches méthodologiques et l'historiographie. Les langues de publication de la revue sont l'anglais, l'arabe, le français et le portugais.

Please send manuscripts for publication and subscription enquiries to:
Prière d'adresser les manuscrits à publier et autres correspondances au :

Publications Programme / Programme des publications

Avenue Cheikh Anta Diop X Canal IV, / P.O. Box 3304, CP 18524 Dakar, Senegal

Tel. : (221) 33825.98.22/23 Fax: (221) 33824.12.89

E-mail: publications@codesria.org / Website / Site web: www.codesria.org

Subscription rates / Tarifs d'abonnement

(a) Africa / Afrique	\$ US / dollars EU 10
(b) Elsewhere / Ailleurs	\$ US / dollars EU 15

Cover / Couverture

Kwele (Congo), Masque (Bois, Pigments, Hauteur: 55 cm)

Anciennes collections Aristide Courtois, Charles Ratton, Musée Dapper, Paris

Typesetting / Mise en page

Alpha Ousmane DIA

Copyright 2019 CODESRIA & AHA

ISSN 0850-3079

Afrika Zamani

No. 27, 2019

Contents / Sommaire

Études archéologiques du peuplement de la moyenne vallée du fleuve Sénégal : résultats depuis les années 90	1
<i>Alioune Dème</i>	
The “Middle Belt” Historiography of Resistance in Nigeria.....	15
<i>Samaila Suleiman</i>	
L'éclatement de la Haute-Volta et de la Côte d'Ivoire de 1932 à 1947	45
<i>Joseph Abo Kobi</i>	
Quand Abidjan était la plaque tournante de l'immigration clandestine africaine vers l'Europe (1960–1975)	61
<i>Chikouna Cissé & Alassane Diabaté</i>	
Detention Without Trial, Deportation and Security Among the Kuria of Tanzania, 1960s–1990s	79
<i>Iddy Ramadhani Magoti</i>	
Essai d'explication des fondements de la marginalisation économique du Gadiaga (XXe–XXIe siècles)	97
<i>Abdou Karim Tandjigora</i>	
Cinema and Wage Labour in Colonial Kenya.....	119
<i>Samson Kaunga Ndanyi</i>	

Note to Contributors

Afrika Zamani welcomes articles from all researches working on African history. Manuscripts submitted should be typed double-spaced and not more than 25 pages. Electronic versions should be submitted as MS Word or RTF attachments. Avoid excessive formatting of the text. Camera-ready copies of maps, charts graphs are required as well as the data used in plotting the charts and graphs. Please use the Harvard Reference System (author–date) for bibliographic referencing, e.g.:

It is interesting to note that... the word for 'tribe' does not exist in indigenous languages of South Africa.
(Mafeje 1971: 254)

N.B.: It is imperative that the bibliography lists every work cited by you in the text. Footnotes must be typed single space at the bottom of the page. An abstract of 150 to 200 words, stating the main research problem, major findings and conclusions should be sent with the articles for translation into English or French. Articles that do not follow this format will have their processing delayed.

Authors should indicate their full name, address (including e-mail contacts), their academic status and their current institutional affiliation. This should appear on a separate covering page since manuscripts will be sent out anonymously to reviewers. Please note that manuscripts will not be returned to the authors. Authors alone are responsible for the views expressed in published articles.

Articles submitted to the *Afrika Zamani* should be original contributions and should not be under consideration by another publication as long as the publication process is underway at our level. If, for any reason, an article is under consideration by another publisher, the author should inform the editors at the time of submission.

Authors are entitled, free of charge, to two copies of the issue in which their articles appear and 50 electronic off-prints in form of PDF file for either printing or distribution.

Avis aux auteurs

Afrika Zamani accueille des articles de l'ensemble des chercheurs qui travaillent sur l'histoire africaine. Les manuscrits soumis doivent être saisis à l'interligne double et ne doivent pas dépasser 25 pages. Ils doivent être envoyés par courriel au format Ms Word ou RTF. Eviter un formatage excessif du texte. Les cartes, diagrammes et graphiques devront être envoyés sous forme de prêt à cliquer. Les données utilisées pour tracer les diagrammes et graphiques devront également nous parvenir. Prière d'utiliser le système de référence de Harvard (auteur–date) pour ce qui est des références bibliographiques. Par exemple :

Il est intéressant de noter que... le mot pour « tribu » n'existe pas dans les langues indigènes d'Afrique du Sud. (Mafeje 1971: 254)

N.B. : La bibliographie doit nécessairement répertorier tous les travaux cités dans le corps du texte par l'auteur. Les notes de page doivent être saisies à l'interligne simple au bas de la page. Un résumé de 150 à 200 mots, indiquant le problème fondamental de la recherche ainsi que les principaux résultats et conclusions, doit accompagner les articles en vue de leur traduction en anglais ou en français. Les articles ne se conformant pas à ce format verront leur traitement retardé.

Les auteurs doivent indiquer leur nom au complet, leur adresse (de même que leur adresse email), leur situation académique ainsi que leur affiliation institutionnelle actuelle. Ces informations doivent figurer sur une feuille séparée, puisque les articles seront envoyés aux évaluateurs externes sous le couvert de l'anonymat. Les manuscrits ne seront pas retournés aux auteurs. Les auteurs sont seuls responsables des points de vue exprimés dans les articles.

Les articles envoyés à *Afrika Zamani* doivent être des contributions originales. Ces articles ne doivent pas être soumis pour considération dans aucun autre organe de publication tant que la procédure de publication est en cours à notre niveau. Si un article a déjà été soumis quelque part, l'auteur devra en informer les rédacteurs.

Les auteurs recevront gratuitement deux exemplaires du numéro dans lequel leur article est publié ainsi que la version électronique de leur article sous forme électronique en PDF qu'ils pourront imprimer et distribuer.

Contact

Afrika Zamani

Council for the Development of Social Science Research in Africa (CODESRIA)

Avenue Cheikh Anta Diop Angle Canal IV

P.O. Box 3304, CP 18524, Dakar, SENEGAL; Tel.: (221) 33825 98 22/23; Fax: (221) 33824 12 89

E-mail: publications@codesria.org